

Sous l'égide de la Fondation Notre Dame  
reconnue d'utilité publique

# Lettre d'information

## Le mot du Président



Le départ de **Mgr Beau**, nommé archevêque de Poitiers, et mon élection comme administrateur diocésain, chargé de gérer les affaires courantes du diocèse, m'amènent à prendre la présidence par interim de la Fondation des œuvres du Berry. Je vous remercie pour la confiance que vous m'accorderez.

*Mon souhait est de poursuivre les projets engagés, dans le respect des orientations voulues par Mgr Beau et l'adhésion aux valeurs portées par la Fondation.*

Dans cette lettre, un projet s'achève, la restauration de la tour-clocher de Sainte Solange et un autre voit le jour. Il s'agit, par notre soutien à la nouvelle association Colibri, d'apporter chaleur et réconfort aux patients hospitalisés en soins palliatifs à l'Hôpital de Bourges et à leur entourage. Lisons entre ces quelques lignes la gratitude qu'ils expriment pour notre engagement à leurs côtés.

*Merci de votre fidélité renouvelée, je compte sur votre soutien dans la continuité et la durée.*

**Père Eric Vinçon**

Administrateur diocésain

Président de la Fondation des œuvres du Berry



# Restauration de la Tour-Clocher de Sainte-Solange



En application de la convention signée en 2021 entre *la Fondation des œuvres du Berry* et *la mairie de Sainte-Solange*, la Fondation, en sa qualité de mécène, a collecté des dons affectés à **la restauration du clocher de l'église**, clocher endommagé par la foudre et classé au titre des Monuments historiques.

**Les travaux de restauration, amorcés en juillet 2024 devraient s'achever fin juin 2025.**

**Le clocher de Sainte-Solange comptait à l'origine cinq cloches.** Deux d'entre elles ont pu être restaurées mais les trois autres, trop déteriorées ont dû être remplacées. C'est donc au spectacle rare et impressionnant de la fonte de nouvelles cloches que les habitants de Sainte-Solange ont été conviés **le vendredi 4 et le dimanche 6 avril**, sous un soleil précocement printanier.

Les fours, creusés en pleine terre, ont été allumés **le vendredi à 13h**. Une première coulée dans un moule en forme de cloche a été réalisée dans l'après-midi, une deuxième coulée dans la soirée. Le spectacle des fondeurs évoluant à la nuit tombée autour du foyer incandescent fut presque aussi magique et enchanteur que celui du feu d'artifice qui a clôturé cette journée hors normes.

Animations médiévales, danses folkloriques, repas et jeux ont agrémenté ces deux jours de festivités exceptionnelles qui ont culminé, dimanche à 15h au moment de l'ouverture des moules. Libérées de leur gangue d'argile, à l'aide de marteaux-piqueurs, **les trois nouvelles cloches se sont offertes aux yeux des spectateurs avant d'être baptisées par le P. Gilbert, curé de Sainte-Solange.**

**Le clocher de Sainte-Solange n'est pas encore sorti des échafaudages mais il est d'ores et déjà assuré de retrouver sa voix et jusqu'au 15 juin, il est toujours possible de faire un don pour sa restauration.**



## Breves Foyer Saint-François à Bourges

L'association Saint-François, à Bourges, a fêté en mars ses **100 ans d'existence**. L'accueil de toute personne dans sa globalité, prenant en compte ses besoins matériels, psychiques, culturels et spirituels est la pierre d'angle de ses actions. **Reconnue d'utilité publique**, l'association bénéficie d'une réelle expérience dans la prise en charge de personnes en difficulté et permet de recréer du lien dans une société qui isole de plus en plus.

Afin d'améliorer les conditions d'accueil et d'accompagnement des résidents comme du public, l'association engage **un investissement en mobilier (chaises) pour le réaménagement de la salle pour tous du foyer**. La Fondation soutient cet investissement.



## PROJET ASSOCIATION **COLIBRI**

A l'heure où le débat sur l'accès aux soins palliatifs agite l'assemblée, une unité a ouvert en septembre dernier dans le Cher. Au sein de l'hôpital Jacques Cœur, ce service dédié aux personnes en fin de vie ou atteintes de maladies incurables a débuté avec une capacité initiale de 6 lits qui devrait être portée à 10 lits et 2 places en accueil de jour à l'été 2025. Crée en début d'année 2025, l'association Colibri accompagne ce développement des soins palliatifs en veillant au bien-être des patients.

**« Ajouter de la vie aux jours lorsqu'on ne peut plus ajouter de jours à la vie. »**

Cette phrase du médecin et académicien Jean Bernard pourrait résumer à elle seule la philosophie et les objectifs de l'association Colibri. Quand la guérison n'est plus possible, que les soins médicaux sont nécessaires mais insuffisants, **il est plus que jamais essentiel de remettre de l'humain au cœur du soin** en agissant sur plusieurs paramètres : **environnement douillet, accueil des familles, accompagnement par des soins alternatifs, bien-être des patients.**

Ainsi, l'association prévoit de **créer un salon des familles** équipé en canapés, bibliothèques, livres et revues, des couchages d'appoint, une cuisine aménagée, de rendre les chambres plus chaleureuses en les équipant de lumières douces, de postes de radio/ CD. Les thérapies alternatives (balnéo, musico-thérapie, sophrologie, socio-esthétique) seront également développées. L'hôpital participe à ce projet en prenant en charge le gros-œuvre de **l'installation d'une balnéo thérapeutique**.

Dans un second temps, **l'aménagement d'un espace extérieur** est envisagé pour que les patients puissent sortir prendre l'air, même alités. Tout cela vise à permettre des moments d'évasion et de bien-être dans un quotidien marqué par la maladie grave.

**L'association Colibri, sollicite aujourd'hui l'aide de la Fondation des œuvres du Berry à hauteur de 10 000€ pour boucler le financement des différents aménagements et des séances d'art-thérapie et sophrologie.**

**Votre don est essentiel pour que la Fondation assure cet engagement parce que la fin de vie c'est toujours la vie, parce que l'humain est au cœur de ses missions.**

## **Brèves**

### Four à pain à Pellevoisin

Le chantier complexe de rénovation du four à pain du XVIII<sup>e</sup> siècle, aux Besses, est engagé pour **démonter et réparer la voûte en briques réfractaires qui menaçait de s'effondrer.**

En décaissant le plancher, les ouvriers ont mis à jour des fissures qui vont nécessiter l'intervention d'un professionnel pour **la consolidation des murs.** Cela risque d'alourdir la facture des travaux mais n'entame pas l'enthousiasme des résidents des Besses.

Encore un peu de patience pour déguster un bon pain croustillant et chaud !



### Vitrail de la cathédrale

Création artistique majeure marquant les 700 ans de la Dédicace de la cathédrale de Bourges, le projet du nouveau vitrail a pris quelques mois de retard mais est plus que jamais d'actualité.

Suite à la signature de la convention entre la Fondation des œuvres du Berry et la Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC), **l'appel à candidatures sur ce projet sera lancé prochainement par le Ministère public.** Vous pourrez suivre l'avancement du projet sur le site de la Fondation.

# Appel à projets !

Vous avez pu constater, à travers ces quelques articles, le nombre et la diversité des actions de notre Fondation. Avec quatre ans d'expérience et une notoriété qui se consolide dans le Berry et ailleurs, la Fondation accroît progressivement ses moyens financiers.

Toutes les ressources de la Fondation ont vocation à trouver un usage dans des projets concrets d'intérêt général et répondant aux critères que se sont fixés ses administrateurs : enracinés dans le territoire du Berry, créateurs de lien social et fraternel, dans une référence permanente à une écologie intégrale qui met en avant la dignité de toute vie humaine.

Les champs d'action restent très ouverts : **famille et éducation, inclusion, soutien aux publics fragiles et précaires, culture, patrimoine, médias et réflexion**. Mais si certaines fondations sont axées exclusivement sur la rénovation du patrimoine, cet objet ne sera jamais unique et prépondérant pour la Fondation des œuvres du Berry qui cherche avant tout à mettre l'homme au centre.

Les perspectives **2025 et 2026** se dessinent dès aujourd'hui. Quelques projets sont déjà dans nos cartons ou en discussion mais nous voulons voir plus grand et plus loin.

**Un appel à projets est donc lancé, à relayer autour de vous, dans vos réseaux relationnels amicaux et associatifs.**

Toutes les demandes de soutien financier sont à adresser dès que possible, avec un descriptif détaillé des projets, à l'adresse :

**contact.fondation@oeuvres-du-berry.org**



Directeur de la publication : P. Eric Vinçon

Rédaction : Bénédicte Bergerault avec la collaboration de Marion Decrocq

Maquette : Fabien Poinsard

Impression : Imprimerie Notre-Dame (Bourges)



## JE SOUTIENS LA FONDATION

Je fais un don de :

\_\_\_\_\_ €

Je souhaite recevoir un reçu fiscal

Par e-mail

E-mail \_\_\_\_\_

Par voie postale

Je libelle mon chèque à l'ordre de  
**La Fondation des œuvres du Berry**

M.

Mme

Mlle

Nom \_\_\_\_\_

Prénom \_\_\_\_\_

Adresse \_\_\_\_\_

Code postal \_\_\_\_\_

Ville \_\_\_\_\_

Téléphone \_\_\_\_\_

Date de naissance \_\_\_\_\_ / \_\_\_\_\_ / \_\_\_\_\_

Je fais un don en ligne.

OU

[www.oeuvres-du-berry.org](http://www.oeuvres-du-berry.org)

## ET JE PROFITE D'AVANTAGES FISCAUX

- déduction de l'IR égale à 66% du montant de votre don dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

- déduction de l'IFI égale à 75% du montant de votre don dans la limite de 50 000€.

- déduction de l'IS égale à 60% du montant de votre don dans la limite de 20 000€ ou 0,5% de votre chiffre d'affaires.

Je renvoie ce bulletin accompagné de mon don dans une enveloppe timbrée Fondation des œuvres du Berry  
Maison diocésaine 23 rue Nicolas Leblanc 18000 Bourges